

Calendario para 1911

Se halla á la venta el acreditado calendario de

EL TIEMPO, trabajado con exactitud y corrección por el Sr. Dn. Pedro El. Gómez y corregido por el Sr. Canónigo Dr. Samuel Jiménez.

Gruesa \$1.40
Docena 0.40

Despachamos á provincias bien empaquetados y con prontitud.

EL ADMINISTRADOR.

"EL TIEMPO"

El **TIEMPO** es una sola y en Ecuador publica dos ediciones diarias por la mañana, en Guayaquil, y Quito. Tiene agencias en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunos ciudades del extranjero.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hoyamos tenido para no insertarlos.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hoyamos tenido para no insertarlos.

Cuentas con premas, tipos y toda clase de materiales necesarios para el trabajo tipográfico elegante y correcto. Las instrucciones de nuevo se establecen á cualquier hora del día ó de la noche y para la hora que se pida. Se encuentran y donará **EL TIEMPO**.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hoyamos tenido para no insertarlos.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hoyamos tenido para no insertarlos.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hoyamos tenido para no insertarlos.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hoyamos tenido para no insertarlos.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hoyamos tenido para no insertarlos.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hoyamos tenido para no insertarlos.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hoyamos tenido para no insertarlos.

Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, ni daremos explicación sobre los motivos que hoyamos tenido para no insertarlos.

Hemos triunfado

Todos sabemos la triste gestión de tal Arbitraje. Nuestros Defensores en Madrid hicieron ver con deslumbradora claridad la justicia de nuestra causa, la incontrovertible de nuestros derechos; pero se intemperaron las influencias peruanas, y entonces, no sólo que se pretendió despedazar a nuestros títulos, sino que también, se hizo de los precios límites del Arbitraje una espada por que la de Salomón; y fue entonces cuando nos resolvimos a poseer todo lo que era nuestro, ó a perderlo todo, incluidas nuestras vidas.

No es, pues, de admirar que el jubilo se desbordó en nuestros pechos; pues que hemos conseguido arrancar de sobre nosotros esa tremenda espada de Damocles que venía amenazándonos sin cesar, matándonos lentamente.

El Tratado Espinosa-Bonifaz creó este refugio Arbitraje; y desde entonces todas las personas sensatas y que decían aman á la Patria, ya prevenían sus finestas consecuencias; pues no se les ocultaba que el Ecuador le sobraban títulos le faltan influencias; y que al Perú sí le falta completamente el primero, posee el segundo.

Este Tratado, parto del Conservatismo, que, pues, quien dió principio en evitar la sepultura de la República.

Vino luego el Tratado Herrera-García, obra del mismo Partido conservador con el que pretendió, tan desafortunadamente, enmendando la primera plancha, regalando al Perú casi todo nuestro Oriente; atentado que no se consumó fue por la excesiva vocalidad de nuestro ambicioso vecino.

El Perú, ya viendo entonces desbaratado el negocio planeado que había proyectado de arrollar en la Corte de España. Las influencias habían marchado á la vanguardia de sus cursis alegatos y carcomidos títulos; pero no llegaba el día en que el Ecuador prestara á renovar la discusión ante aquella Corte; muy al contrario ya creyó perdidas todas sus esperanzas; pues los gobiernos anteriores al de Plaza se negaban tenazmente, estaban en lo justo; cuando surgió el Arbitraje tremolaba el Perú en presencia de los incontrovertibles Títulos ecuatorianos, y de allí que viendo que se le obligaría á restituir lo usurpado, exclamó por boca de uno de sus Ministros: "El Arbitraje es la guerra!" Después ya no tuvo miedo, pues acababa de descubrir un gran documento: el conocido con el nombre de **Influencias**, y fué este período título que justificaba la negativa ecuatoriana.

Pero vino Plaza; el mismo celebrísimo General autor de aquella nefanda carta en la que dijo que no merecían las incultas selvas orientales habernos disputar con nuestro vecino; y fué el quin por medio de su Ministro Valverde, él, sépalo bien toda la República, fué el General Leonidas Plaza, quien, con los Protocolos Valverde-Cornejo, puso en cabeza de la Nación ecuatoriana la disposición de esa terrible guillotina enherbolaría, y que se llamaba Arbitraje Español.

fueron siempre decisivos y resueltos, mereciendo todos ellos la aprobación de nuestros prohombreres. No abandonó, pues, el Gobierno jamás su actitud enérgica y resuelta; las múltiples dificultades que á cada paso se presentaban nunca la hicieron titubear; ni la mediación ni el temor de nuestros Representantes en Madrid de decir, conforme se les había ordenado, clara y terminantemente, el Real Arbitro, que se inhibiera, le hizo perder el menor terreno, antes bien, contó no adelante; allí están el Mensaje Presidencial á nuestro último Congreso extraordinario y la Segunda Serie de Documentos Diplomáticos, tremendas catapulas que, acaban de derribar para siempre el temible Arbitraje Español. Los Consejeros responsables estudiaron esos documentos, y opinaron porque el Rey se inhibiera, como así acaba de hacerlo, exterminado una vez parasiempre el Tratado Espinosa Bonifaz.

He allí la colosal obra de Eloy Alfaro.

Toda esa montaña inmensa de muerte y destrucción que sobre la cabeza de la Patria habían aglomerado, los gobiernos conservadores, el y el nunca bastado de Plaza, ha sido destruída, aniquilada por el General Alfaro. Y, aquí, va ya por lo pronto una rectificación. La prohibición no es obra alcanzada por nuestros defensores en Madrid, como parece sostener "El Comercio" de esta Capital. No, de ninguna manera. La cancelación de esa prohibición que se consigueran la inhibición; pero la respuesta fué siempre una evasiva fundada en temores más ó menos inciertos, fué pues necesario que el mismo Jefe del Estado hablara en su Mensaje, que el mismo Gobierno procediera enérgicamente en aquella segunda serie de documentos diplomáticos, para que inmediatamente declinara, el Rey de España, su cometido.

Ha muerto para siempre el ominoso tratado Espinosa Bonifaz. ¡Vivan la Patria y el Gobierno que la ha salvado!

Gratitud para el estadista americano General Eloy Alfaro y su ilustrado Gobierno; un timbre de orgullo para el Jefe de la cancillería ecuatoriana.

NOTAS

Por intermedio de la Cancillería británica la Dirección de la Exposición Internacional de Cancho, que se levanta próximamente en Londres, ha invitado al Gobierno del Ecuador para que concurra á dicho certamen.

Si el Presidente señor General Alfaro ha aceptado la invitación y ha pedido al Gobierno del Ecuador que envíe muestras del mismo artículo.

CHILE

El litigio entre el Perú Colombia y Ecuador.—Documentos hallados

[Por correo]

Santiago, 15 de Noviembre.—Comunican de Quito que los gobiernos del Ecuador y Colombia han suscitado en sus archivos y documentos que comprueban la existencia del Protocolo Pedemonte-Mosquera y también documentos peruanos que prueban que el Perú reconoció la autenticidad de dicho pacto. Además, se ha encontrado el documento original en que se consigna las atribuciones del artículo primero señor Luis Ulloa, respecto á que Mosquera no estaba en Lima en la fecha que lleva el protocolo, pues en dicho se ha dejado constancia de la fecha precisa de la salida de Moquegua del Perú, en documentos peruanos del año 57, según los cuales el Perú reconoció la vigencia del tratado del año 29, celebrado á raíz de la batalla de Tarqui.

Se han hallado, además, mapas oficiales del Perú que comprueban los derechos del Ecuador y Colombia á las tierras amoleñas. Estos hallazgos han producido profunda satisfacción en los círculos políticos y diplomáticos, que estiman que un litigio de esta naturaleza, que hasta ahora entretiene á favor del Ecuador y Colombia.

El General Alfaro ha ordenado la publicación de un libro, en que se insertan todos los documentos encontrados,

se fotografiarán los autógrafos y se reproducirán los mapas en litografía. El libro será repartido profusamente á los gobiernos americanos y de España, y se apresura su impresión. Se estima que, con este hallazgo, que se probaba la nulidad del Perú en el litigio con el Ecuador.

Cables especiales de «EL TIEMPO».

NOTICIAS DEL PERU Y BRASIL.

Lima, Diciembre 1.º.—Por telegramas posteriores recibidos por diveros conductos, se confirma la derrota de los revolucionarios en Ferreñafe, aunque no se dice de un modo claro, que lo que han hecho, se retirase solamente al Batán.

Si embargo, los telegramas oficiales dicen que la dispersión de los revoltosos del norte es un hecho y que en todos y en cada uno de ellos cunde el desaliento.

Pero todos se preguntan aquí, si era una revolución bien fraguada; or qué el Doctor Durand permanece en Chile y don Isaías de Piérola en Bolivia?

Río Janeiro, Diciembre 1.º.—El Gobierno decretó la suspensión del viaje que debían realizar á Europa varios oficiales del Ejército.

Se dá como probable el caso de que sea ascendido á Comandante el diputado señor José Carvalho, en premio á los servicios que ha prestado con tanta oportunidad energía y tino, durante la sublevación de los tripulantes de los tres dreadnoughts.

Pequeños de los conservadores

Dos periódicos clericales de esta ciudad han reproducido, ahora recién las noticias referentes á las elecciones que el gobierno peruano tiene interpuso para impedir el tráfico de las leonidas de la Compañía Franco Ecuatoriana.

Se dá advertir que el **TIEMPO**, por medio de sus representantes en el Congreso Corresponsal especial hace como diez días, ya compró que el gobierno de los diarios ecuatorianos lo fue hasta el extremo de venderlos por precios de diez céntimos, cuando se estas se conocen primero tanto por medio de nuestro servicio especial ecuatoriano; pues cuando nosotros publicamos las noticias en cuestión los diarios ecuatorianos de la crítica ecuatoriana hasta hoy que han salido haciendo la reproducción de partes aterrorizadas publicadas en los periódicos.

Ya comprendemos que nuestros benéficos colegas, sin duda por obediencia á sus patrones, hemos bebido nido y mascado de los periódicos ecuatorianos, en oposición hasta el extremo de desorientar los asuntos internacionales.

Y á propósito del asunto de la navegación de leonidas por los ríos de nuestro Oriente, en la época de Plaza, éste el don Miguel, al don Calte, al don Cornejo, al don Abel, al don Martín de Pizarro, al don patriotas de "B. Grito" al señor de los de su empujamiento protector contra los atropellos cometidos por el famoso "caballo peruano" Juan Mavi la en Caballo ecuatoriano, cuando "los leonidas ecuatorianos fueron" eñados á plique sus propios bandoleros peruanos.

Ni Leonidas, ni ninguna otra autoridad de esa entonces hicieron reclamación alguna por tamaños ultrajes á la nación santa; sin embargo los periódicos de esa inmolables argolla se les echaban de sabios y de patriotas y de inocencia y hasta de *casas bonitas*.

Por eso en el tabulario y al pueblo que no se ninguna mente los mira exclamando: ¡Bañeros y traicioneros!

Una mujer que se sacrificó

EXTRAORDINARIO CASO DE PANATEMO

Comunican desde Tarifa á Roma donde cuenta de un hecho impresionante, que es similar como un caso milagroso por el populacho.

Se trata de lo siguiente: Una dueña decañosa desahó en su mansión que una joven alivista, á su servicio, se había sacrificado en su propio hecho, por salvar una serena de espanto en su cabeza, en un arranque de fanatismo cristiano, según se comprobó después. La crucifixión la llevó á cabo ella misma, con una ternura realmente extraordinaria.

se puso los clavos con su martillo, haciendo un acto de heroísmo.

Practicada esta dolorosa tarea, se burló la mano derecha sobre otro brazo que ha habido clavado á propósito. Los pies estaban clavados en el respaldo trasero de la cama, y las manos en el delantero.

Cuando fué descubierta por su patrona, la leñonada estaba en el cumplimiento á consecuencia de la enorme herida.

Inmediatamente, intervino la policía que la condujo á un hospital. Allí recuperó los sentidos. Al ser interrogada, declaró que al crucifixión, obriga la intención de imitar á Cristo, padeciendo las torturas que sufrió él, y que deseaba ir á acompañar en el cielo.

Los médicos manifestaron que se trata de una muchacha histerica, lo cual se confirma con las palabras de ella misma, cuando dijo que habiéndole poco dolor.

Si el populacho considera como un milagro lo ocurrido, á pesar de las razones de los facultativos.

DE BOLIVIA

EL COMATE DEL PERTIN ABARCA

Ataque de doscientos peruanos contra veinte ecuatorianos bolivianos

DEIZ CONTRA UNO

Heróica resistencia

Como murió el Capitán Echevarría

Las fuerzas peruanas ocupan el fortín

Los prisioneros bolivianos

Riveralte, 25 de Setiembre de 1910. Señor Director de "La Tarde". La Paz.

Muy señor mío: Me apresuro á transmitir las noticias que llegan de la región del Manuripi, donde ha tenido lugar graves sucesos.

Entre otros, las repúblicas en la frontera han resultado tomar por asalto y á balazos todos los territorios bolivianos ríos de goma, sin detenerse en los medios y aprovechándose de las escasas guarniciones de nuestros batallones en la frontera por el lado.

Si no se hubiera tomado la primera medida adoptada para el Perú para llevarse a cabo todos y para el Perú, ha sido el nombramiento de D. del Guo Nacional, por un tiempo, en la persona de un señor Pablo Villanueva que se distinguió por no incurrir en atropellos insensatos y por no haberse inclinado en la frontera al abanque. A donde antes los ecuatorianos en su calidad de D. de Guo en el río Tamayo.

Villanueva es un hombre astuto, cruel reservado y muy activo. Sabe dar los consejos y tratar de aumentar los recursos de historias y vertidos absurdos.

Por eso, y por que indudablemente, se recibió instrucciones reservadas de su gobierno, venía según dicen estas de Manuripi que obren en mi poder, desde tiempo atrás, haciendo correr la versión de que el Fortín Abarca, 16 por otro nombre San Lorenzo, estaba atorado su territorio peruano; y que pronto las fuerzas de esta república tomarían posesión de él.

El Capitán Lino E. Echevarría del batallón 30 de línea, que á la cabeza de veinte hombres del mismo cuerpo se encontraba hace algún tiempo de guarnición en este fortín, al más avanzado de la frontera con el Perú, era fuertemente temido por los ecuatorianos por su guarnición peruana de T. Echevarría, respondiendo siempre á todas las personas que al pasar por el fortín le comunicaban las verosímiles circulantes, que moriría como buen boliviano al pliegue su bandera.

El fortín Abarca se encuentra dentro de la barrera. Lima, por la de la casa Sañez Hermanos, se dice en territorio netamente boliviano.

Poco hace que el Capitán Echevarría había recibido de un capitán peruano, de apellido Santibañez, intimación estricta de que desocupara el fortín. A pretensión de haber llegado á Puerto Madrid, cuando con ellos peruanos de inteligencia que venía á estudiar la delimitación de la frontera.

El Capitán Echevarría contestó negándose á semejante pretensión y ofreciendo consultar á su gobierno.

Se dice también que el Capitán Echevarría tomó un contingente de goma de un cachero español Rodríguez, quien alegaba derechos de propiedad sobre el territorio en que está comprendido el fortín, manifestando que esos derechos de propiedad la había sido concedido por el Gobierno de Perú.

Este mismo cachero había intentado ya, otra vez, un ataque al fortín, siendo rechazado con varias bajas.

El Capitán Echevarría después de la intimación que recibiera, se ocupaba en fabricar municiones y en mantener a su lado un hombre peruano de confianza, listo á repeler cualquier ataque. Días antes del 5 de Setiembre, al tener noticia de que había gente que merecía en las proximidades del fortín, se dirigió allí, y atacó á la tropa, tomó

PAPEL FABRICA DE CIGARRILLOS A VAPOR
"PROGRESO"
 CALLE DE LA INDUSTRIA N° 153
 Teléfono nacional Núm. 653.
 Inglés al 188.
 Oficinas central—Calle de Aguirre (primera sucursal)
 Teléfono nacional N° 661.
 Inglés al 117.
 Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la
 oficina donde serán debidamente atendidos. 8.232
 Dirección telefónica "PROGRESO"—Guayaquil 0.25-1909-1, a

Coke! Coke!

Ofrecemos en venta a los Herreros, Fundidores y demás per-
 sonas que lo consuman, el que nos ha llegado por Veleró
 "Nordstern", que es de superior calidad y que vendemo-
 s al precio de un sucre, sesenta centavos quintal, pesado.
E. ROHDE & Co.
 Su Liquidador.
 Guayaquil, 8 de Noviembre de 1910 9310—1 m.

VINERIA Y PANADERIA DEL HOTEL "GUAYQUIL"

En este establecimiento envas, instalaciones son de mármol y mosaico para
 garantizar el asco más absoluto, se vende al público pan de calidad especial, as-
 tado especialmente para el consumo del Restaurant del Hotel.
 También se atiende pedidos para fuera de la ciudad.
 Conseres de Rodel & Pils fabrica, y vinos y licores de las mas acreditadas
 marcas por mayor y menor.
MARTIN ARTIEDA
 Guayaquil, Octubre 3 de 1910 4 m

Ya Llegó

Harinas marca "Cabaña", "Reloi", "Gold Medal" y "Estrella"
 Manteca en pipas, barriles y cuñetes
 Azúcar de 1a., 2a. y 3a.
 Kerosene marca "Dama" y "Estrella Roja"
 Jarcia Sisal de todo grueso
 Anís español y ruso, en grano
 Fierro para techo y para pared
 Sábón de París y de Hamburgo
 Velas imperiales y Eureka
 Alambre para cercas
 Venden siempre al por mayor y a los precios más bajos de plaza
L. TOUS & Co.
 Guayaquil, 11 de Octubre de 1910. 1-9.254

BANCO DE CREDITO HIPOTECARIO

COMPANIA ANÓNIMA CAPITAL \$ 1.000.000
 Este Banco efectúa operaciones hipotecarias en cédulas y
 ofrece despachar, con toda brevedad las que le sean propues-
 tas.
 Por el Banco de Crédito Hipotecario,
Juan Mercos, Gerente.
 Gquil., Julio 19 de 1910. 6 m



Emulsión de Scott

de Aceite Puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de cal y de Soda y Glicerina.

EN USO POR MAS DE 35 AÑOS

NO CONTIENE ALCOHOL, CREOSOTA, GUAYACOL NI NINGUNA SUBSTANCIA IRRITANTE. —NO CAUSA NÁUSEAS—NO DAÑA EL ESTOMAGO.

Es el alimento más sano, más puro y más concentrado que la ciencia conoce para nutrir y fortalecer a las Criaturas Delicadas, a los Débiles, a los Tuberculosos, a los Ancianos, a los Convalecientes de largas enfermedades y, en general, a toda persona que está escasa de sangre, de carnes y de fuerzas.

LA UNICA EMULSION QUE RECETAN TODOS LOS MEDICOS DEL MUNDO.

Puro deslactado y refinado para familia, extraído en Suecia de forma especial debido a su alta calidad y precios módicos. Se reparte a domicilio, por mayor. Esquina de "Suzar" y "Clancy", pídase la comunicación por teléfono.

Melloras y Alcohol
 Puro deslactado y refinado para familia, extraído en Suecia de forma especial debido a su alta calidad y precios módicos. Se reparte a domicilio, por mayor. Esquina de "Suzar" y "Clancy", pídase la comunicación por teléfono.

Platiformas
 Servicio de acarre por medio, por la EMPRESA DE CARROS URBANOS.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.
 Milanesa de High Street, Nueva York.

Mientras permasea asiente, que dará el fin de su agitado, Mr. Charles Campbell, como Gobernador de los Estados de Nort. América.
Nicaragua
 San Juan del Sur, 12.—Se habla de que los liberales nicaragüenses que se encuentran actualmente deterrados en Costa Rica se preparan para salir del territorio Nicaragüense. También se dice que las autoridades de Costa Rica están tomando medidas para evitar la formación de grupos armados en ese territorio y conservar de ese modo la respetiva neutralidad.

Inglaterra
 Londres 1.—Los fuerales del señor Fioracio Domingos se efectuaron el viernes, a las once y media, en la Capilla de las Carmelitas. En la Legación Argentina se ha recibido mucha vitalidad y comunicaciones de condolencia. Entre las personas que han estado en la Legación, se cuentan Sir Edward Grey y Lord Chamberlain, éste último en representación del Rey y Jorge de Inglaterra. Sir Grey acordó personalmente una carta, expoliando el aprecio que se le había tenido al extinto y lo mucho que se deploraba su desaparición. El señor Domingos había sido operado últimamente, a causa de sínderes de intestinos fatados. Hacía poco tiempo que había regresado de Buenos Aires, donde era miembro del importante club del Jockey y Club.
 —En la Sociedad de Artes se está celebrando conferencia, en combinación con vistas cinematográficas, acerca de los progresos y estado actual de la civilización en la Argentina.

Chilo
 Valparaiso, 1.—El Ministro de Relaciones Exteriores, al contestar la interposición que se le hiciera en la Cámara de Diputados, manifestó, que se trata de un caso de fraude, para ser juzgado por la justicia chilena, para aclarar los asuntos de Tacna y Arica.
 —Una comisión de prominentes ingenieros, nombrados por el Ejecutivo para informar sobre las propuestas, para construir el nuevo dique en Talcahuano, ha informado definitivamente en favor de la propuesta chilena, presentada por el señor Luis Sagaciel. Baza decisión ha causado gran sensación en los círculos del Almirantazgo, donde se favorecía otra propuesta, no obstante el costo estipulado en esa su mayor de dinero.
 —Mientras se discute el presupuesto en la Cámara de Diputados, se suprimió el partido destinado al mantenimiento de la Legación Chilena en el Perú.

China
 Macao 1.—Ayer se sublevaron la guarnición portuguesa de esa ciudad, en común aserido con los tripulantes del cañonero "Patria" el Gobernador y las autoridades militares no permitieron impedir el movimiento y los tripulantes del "Patria" desembarcaron armados y municiones. Cientos de rebeldes pusieron en marcha para Santa Cruz, lugar donde encontraron el Convento y ordenaron a los frailes que abandonaran inmediatamente la Isla. Pero no tardaron en hacer viaje a Hong-Kong.
 Los revolucionarios regresaron después a la Casa de Gobierno no donde se expresaron malamente en contra de los frailes y le exigieron al Gobernador que expulsara los órdenes religiosos, les mandara los soldados al ejército y la mandara a ordenar la suspensión del diario "Vida Nova". El Gobernador tuvo que atender inmediatamente a estas demandas, pero se le exigieron las puestas de las bayonetas. Un Ayudante de campo del Gobernador ocupó la conducta de los soldados, pero esto no amansó a los que quitarle la vida. En esta sublevación no ha ocurrido ninguna gracia personal.
 Hong-Kong, 1.—Una nueva resaca ocurrida en Macao ha despertado gran ansiedad a todo ese territorio. Los Chinos extranjeros se han dirigido a sus respectivos gobiernos, solicitando garantías para sus connacionales, la mayor parte de los extranjeros residentes en Macao han empujado a su suerte. El Gobernador de Macao ha presentado su renuncia.

Guacajo
 Ofrece con gran rebaja en los precios, la EMPRESA DE CARROS URBANOS.

Eos sociales
Enfermos.—Ha experimentado el señor General don Pedro J. Montero jefe de la 3a. Zona Militar.
 —Se encuentra enfermo el niño Leo Ricardo P. Verdugor.
 —De Alauai ha regresado en grave estado el señor don Artidies Abadís.
 —En la capital de la república se encuentran postrados en cama, padeciendo de distintas enfermedades, el señor don Germán Leguía y Martínez, el ministro peruano y su esposa.
 Ojalá no tengan desenlaces fatales.
Viajero.—Ha llegado de la capital el señor Comandante Juan José Franco.
 —Atravesó por el puerto de Machala, el Comandante señor Néstor Romero Galves, quien vino a esta ciudad por asuntos de familia, después de nueve días de permanencia en éste, regresó, desahogado un viaje feliz.

Melloras y Alcohol
 Puro deslactado y refinado para familia, extraído en Suecia de forma especial debido a su alta calidad y precios módicos. Se reparte a domicilio, por mayor. Esquina de "Suzar" y "Clancy", pídase la comunicación por teléfono.

Platiformas
 Servicio de acarre por medio, por la EMPRESA DE CARROS URBANOS.

El robo de los cédulas del Banco Comercial y Agrícola
 En la tarde de ayer se constituyeron en el Banco Comercial y Agrícola, un asocio del señor Juan Lo de Liras los señores Mercedes Carrer y Arthon Thoret, peritos nombrados para el examen de las bóvedas y cañillas del Banco, de donde se han robado cédulas pagadas y sin pagar por valor de 120 000 sucros.
 Los señores peritos manifestaron al señor Jefe de Bares que presentaron un informe por separado.
 Los peritos nombrados anteriormente, señores Tomatados Salado, se auxilió por el asocio don Juan Lo de Liras. Luis Gervasio le remató el detector don Oficio Dr. Miquelque.

Hay se practicará en el Juzgado, por la parte perjudicada el inventario de las especies que se han robado de la cañilla. Los señores peritos se auxilió por el asocio don Juan Lo de Liras. Luis Gervasio le remató el detector don Oficio Dr. Miquelque.

Del Puerto
 SALIDA DE VAPORES PLUVIALES.—El "Empereor" para Bahahoy, hoy día 10 m.
 —El "Lantano" para Danie, hoy día 10 m.
 —El "Blanco" para Samborombón y el "Secro", hoy a las 6 1/2 m.

NOTICIAS GENERALES
 ALMANAQUE
 Viernes 2 de Diciembre de 1910.—Sancho Biza y Arellano, santos Bonifacio, Martín y Hipólito mártires.
 Hoy viernes, salen: Para Santa Elena, Posorja, Morro, Chaudoy, Colonche y Mangla.
 Naufragio en la vía.
 Una balandra en peligro.—Se ahoga un niño.
 En momentos que caía el torrencial aguacero de la tarde de antayer; llegaba al puerto, procedente de Balao, la balandra nacional "Alta Elisa", con un cargamento de asaco.
 La fuerte lluvia, disolvió para que la madre de la balandra se abriera, principiando a entrar agua y paulatinamente se estaba pegado a pique frente al Canal.
 El Capitán de la balandra haciendo cargo del peligo, puso proa a tierra y acodó en la primera balda.
 La mujer del Capitán que se llama Manuel Lidón, estaba en la cubierta con un niño en los brazos, y da un modo imprudente, cayó al río.
 Lidón, después de ser arrojado al río y logró salvar a su esposa, y se volvió al niño que era su hijo, quien perdió ahogado.
 Identificado en la Morga, el cadáver del niño que fue encontrado antayer en la risa por el vecindario "Hercules" y habiendo conocido Manuel Lidón, reconoció a su propio hijo.
 Según se nos ha dicho el jefe de la Oficina de Pesquias, hizo reducir a prisión a Lidón, con el objeto de hacer las investigaciones respectivas.

Riá surgiente
 En la tarde de ayer, en la cañina de José Diedo, situada en la calle Coronal, tuvieron que estar Moroso y Leandro García, resultando este último gravemente herido de una cuchillada que le dió su adversario en la parte superior de la pierna derecha.
 El agror se evaluó y el herido fue recogido por varios amigos y conducido al Hospital.
 Un avarón
Duñas y perjuicios
 Hace cinco días, un fuerte aluvión de la cordillera, inundó el villorio llamado Panip. Provino del Chimborazo.
 El aluvión se llevó casas y todo lo que quedaba en el lugar.
 Los moradores desamparados se refugiaron en las alturas y han sufrido en sus intereses pérdidas de consideración en relación con su modo de vivir.
 Mayor prófago
 En un calabozo de la Policía, guarda arresto el menor Luis Deldirio, quien ha sufrido por el fuego de la casa de un patrono, la señora Edmunda Baldoño. El individuo en cuestión fue septorado bañándose en el río.

Asesinato
 Pasajeros venidos de Riobamba, nos han informado, que en las inmediaciones de la línea férrea y cerca de la ciudad, un individuo llamado Miguel Pomaquero; asustó de una pedrada a Faustino Atapuma, quien quedó muerto en el acto por haber recibido el golpe en la sien derecha.
 La Policía ambulante logró aprehender al criminal.
 Doctor en Jurisprudencia
 Ayer de 9 a 11 a. m. ante el Jurado compuesto de los señores Usano de la Facultad que le presidió, y doctores Manuel Tama, Emilio C. Huarte, Ildro Rodríguez y Eduardo Sotomayor P., rindió el examen previo al Dr. en Jurisprudencia el señor Antonio S. Dávila, obteniendo la votación de muy sobresaliente.
 Nos complacemos en felicitar al apreciable amigo y nuevo doctor don Antonio S. Dávila por haber coronado su carrera mediante su consagración al estudio y su reconocido talento, y a la vez deseamos que al formar en las filelas del foro consistorial, vaya de triunfo en triunfo.

Consejo Municipal
 Hoy en la noche celebrará sesión el Consejo Cantonal, con el objeto de discutir el presupuesto municipal para el año de 1911.

Señas de un asesino
 Intendencia General de Policía de EF Oro.
 El infrascripto Intendente General de Policía de esta Provincia; por cuanto tengo conocimiento que Juan Drellano es uno de los asaltantes del correo de la "South American Development Company" de Zaruma, y por consiguiente uno de los autores del robo efectuado en dicho correo; aplico a todas las personas que concurren y a los particulares que procuran la captura del mencionado sujeto, ofreciendo a nombre de dicha Compañía una gratificación de doscientos sucros.

Filigrana: Julio Orallo, de 30 años de edad; natural del Ecuador, según dice el D. Guahó 6 Pasajero; constituido de madre; de 5 pies 7 pulgadas de estatura; constituto fuerte; hombros anchos; pelo amplio; brazos arqueados; piel morena; nariz recta; ojos azules; frente gruesa; cejas oscuras; oídos anchos; pelo negro; pelo negro; frente gruesa; pelo negro; nariz gruesa; boca grande; nariz regular.

Señales particulares, una cicatriz sobre el pómulo derecho, producida por un corte.
 Zaruma, Noviembre 24 de 1910.—El Intendente, J. Armando Rios
 Una víctima del agracero
 José Perera de oficio cargador, al dirigirse a su casa, en la noche del día martes de una parroquia, que le ha dado pletamente asneada con motivo del agracero, y el plear en la legona que se había formado, tuvo la mala suerte de cortarse el pie con un fragmento de botella.

Al llegar dicho individuo a su habitación, se sintió mal, y murió a los pocos momentos víctima de su aspasmo.
Maltrato
 Los señores médicos de Policía, practicaron ayer el reconocimiento de Antonio Segura, quien tiene el brazo derecho completamente fracturado, a consecuencia de una parrotía, que le ha dado atecado un individuo de apellido Góvara, cuya aprehensión ha ocasionado la autoridad de Policía.

Alcoholismo
 Ayer fue recogido por la Policía, en la calle Coene, y conducido al Hospital un individuo llamado Alejandro Vite, que de una parrotía que le había dado a consecuencia del alcoholismo.
El Edúo
 Del agrado general fué el estreno de las cintas exhibidas anoche en el Edén. Para esta noche interesante programa son nuevos películas.
 Para el presente mes preparan los señores artistas de la Edén interesantes espectáculos al numeroso público que les favorece.

Robos
 Laura Magallanes que tiene en habitación en la calle Santa Elena, ha denunciado a la Jefatura de Investigaciones que de un asacero le han robado una suma que le guardaba la suma de \$ 159 en dinero.
 —Se encuentra preso en un calabozo de la Policía, un individuo llamado Alejandro Teasa, quien está acusado de haberle robado un anillo de brillante a Alcira Moroso.

Covacha desplomada
 A consecuencia del torrencial aguacero de antayer, se desplomó el techo de la covacha de Rita Pérez, situada en la calle Mesate.
 Una hija de dicha señora, llamada Paulina Mucayo, ha quedado con gran gravedad, con un brazo fracturado de haberle caído una viga del techo.
Riguardo
 El desahucio de guardas en Pandá hará el siguiente personal:
 Ayudante, Edmundo Neuman; guardas: Rodolfo Mariscal José Cereza, Caltelco Serrano, Víctor Montoya, Héctor Torres, Homero Martín, Pompilio de Numa Moreno, Miguel Pérez y Brasero Robalino.
Hallazgo de un cadáver
 Detalles completos
 En la mañana de ayer, fue encontrado muerto, en el chalet del señor Joaquín Issa Nemina que posee en la hacienda de San Juan, un individuo llamado García Swit, de nacionalidad inglesa, quien hace pocos días había llegado a esta ciudad, solocándose como Administrador de la hacienda del señor Diego O' dem' burg, llamada "La Angélica".
 Por las informaciones y datos recojidos por un Comisario de Policía, se tiene conocimiento de que dicho señor García Swit, había salido en la tarde del día miércoles y concuerró a una fiesta que se celebró en la Sociedad Filantrópica del Guayas el día 29 del mes último.
 Pases que dicho señor García, está desahucado y se acostó a dormir, habiendo muerto por efecto de una apoplejía fulminante.
 La muerte fue constatada por el doctor Valenzuela.
 En la tarde de ayer, practicaron la autopsia en la casa del señor Manuel de la Polleda, a presencia del Comisario Nacional y su secretario.
 A última hora se nos ha informado que el señor García ha tenido un ligazo con un individuo de apellido Robalino, disputo que originó una ría de sangre y de dicción, en la que García recibió un golpe en el abdomen.
 El informos que presenten hoy los señores médicos de Policía, deducirá la causa de la muerte del mencionado señor García.
 Robalino no ha podido ser capturado aun por la Policía.

Empedrados
 Se hacen a los efectos, por la EMPRESA DE CARROS URBANOS.
 Mayo 27 de 1910. 2m. 9.133

SEÑOS

Pilas Orientales
Caratterísticas: Incombustibles, Invenientes, Portatiles, etc.
Es la Provincia de los Jobs
Para la calidad de sus productos que depende de la honestidad de sus empleados...

Vapor Manuel Ignacio
ha en el vapor de su clase la mejor de El
meral de su clase en las
15 N. No. 26 EL CAPITAN.

Remate
El día sábado 3 de Diciembre del presente
a las 10 de mañana en el Hotel de París
en la calle 13, entre Compañía y Mar...
número 208, se remata un par de cuerdos del
vapor Manuel Ignacio de su clase...

DOLORES NEURALGICOS
Alivio inmediato con OLOR AGRADABLE
BALSAMO HOLLANDIENSIS
UNO FACIL
GUGNIER, Farm.
1500-1600-1700
Botica al Comercio

ES VERDADERA SUERTE
El que suerbita a bien suerte. A
quien le interesa, se precisa de jardinería,
esta dirigiendo el comercio...

AVISO
Una persona oja y a más de 60 años
de trabajar en trabajos Agrícolas, ofrece
su servicio para ocupar e enseñar...

REVELACIONES DE SE-
CRETOS ESPANTOSOS.
La Vida Intima de Hombres
y Mujeres queda al
Descubierto.
Un Famoso Especialista le Dará a Cual-
quier Lector de este Periódico un
Libro Maravilloso Completamente
Gratis.

Desearía V. saber qué carrera seguir
en la vida para alcanzar mayor éxito
y para ganar más dinero?
Desearía V. poseer
limitada influencia y encantar con
su personalidad a las personas con quie-
nes V. está en contacto?
Desearía V. saber la naturaleza secreta de las pro-
piedades que V. conoce?
Desearía V. aprender
el camino para llegar al corazón de
uno?

¡¡ LAS ARMAS !!
GRAN PANADERIA Y PASTELERIA
"FLOR DEL GUAYAS"
SUCURSAL DE "LA COOPERATIVA"
Situada en la calle Norte de Octubre...

GRAN Inyección
Con el 1 a 5 días la
Blenorragia, Gonorrea,
Gonorrea y Gonorrea
Enfermedades de los ojos...

Atención! Atención!!
Una persona con certificados de buena
carácter y con título profesional, ofrece
sus servicios como traductor de libros e
titular de Boletines Primarios para su
trabajo o para cualquier pueblo del ter-
ritorio.
Informes se darán en esta Imprenta.
1 mes. - Noviembre 26 de 1910.

Buen Negocio
Hace el que compra el comódo
y bien construido vapor
"Manuel Ignacio". El que in-
terese puede verse con el dueño,
calle de Chimborazo No. 600,
entre 9 de Octubre y V.
Guayaquil, Noviembre 20 de
1910.-15 v.

No más tisis
El severo vegetal curativo de la tuberculosis
en todas sus formas y períodos (tisis)
es la medicina. La más científica (formosa)
de las de acción curativa. El Dr. J. Torres
Carrión, especialista en tisis, y el Dr.
Torre Carrión, especialista en tisis, y el Dr.
Torre Carrión, especialista en tisis...

ANODOL
EL MAS PODEROSO ANTISEPTICO
Sin Mercurio ni Cobalto
Según informe del Dr. FORDAD,
Químico del Instituto Pasteur (1907),
Destruye instantáneamente las amebas,
las bacterias, los gérmenes, virus,
y bacterias de los Paises calientes.
Indispensable contra las epidemias.

So Puede Tomar Comodamente Cualquier Posición
Si se usa los Tirantes "Shirley President", cualquiera que sea
la postura que tome el cuerpo al dormir, el cuerpo
en la espalda se desliza para adaptarse a ella.
"SHIRLEY PRESIDENT"
son tan cómodos que no se sienten cuando
son llevados puestos. No se engorran ni
tirán al mover el cuerpo como sucede con
los tirantes de parte posterior rígida.

"MOLDURAS"
Adornos para muebles,
sillas y mesas de hierro.
Precios sin competencia
VENDE
JULIO ZOHNER.
Gran Establecimiento de Maquinarias
Guayaquil, Noviembre 20 de 1910. 1 m. 16 v. 9.317

Vino Vesivales
EL MEJOR TÓNICO Y EL MAS EFICAZ
Superior a todos los Vinos de Quina conocidos.
Es el VIGOR y la SALUD absorbidos cada día
bajo la forma de una agradable bebida.
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

La Industria
FABRICA DE PUIGROS ARTIFICIALES
Sucesores de Chapoy
Se trata artísticamente y a la vez
de alta calidad, en un trabajo
de alta calidad, en un trabajo
de alta calidad, en un trabajo...

ESTOMACAL
Con el Elixir Salz de Carlos
se curan las enfermedades del
estómago e intestinos, aun-
que tengan 30 años de anti-
güedad y no se hayan alivado
con otros medicamentos. Cura
las acedias, dolor y ardor de
estómago, los vómitos, vértigo
estomacal, dispepsia, indigestión,
dilatación y alteración del
estómago, hiperclorhidria,
gastritis, neurastenia gástrica,
flatulencia, cólicos,

DIARREAS,
disenteria, la fetidez de las
deposiciones, el malestar y
los gases. Es un poderoso
vigorizador y antiseptico gas-
tro-intestinal. Los niños padec-
en con frecuencia diarreas
más o menos graves que se
curan, incluso en la época
del dente y dentición, hasta
el punto de restituir a la vida
a enfermos irremisiblemente
perdidos. Lo recetan los mé-
dicos.

Vapor Alemán
Ayer llegó de San Francisco, el vapor
alemán "Tala", con gran cantidad de
mercaderías para el comercio.
El "Tala" será despachado para
Hamburgo.
Ha traído los siguientes pasajeros:
Dr. Valparaiso, Mario Sánchez e hijo,
Aristides Mariscal y Nicolás Ape-
drogo.

El señor Ministro de Justicia ha e-
militado al señor Gobernador, para que
de su vez remita al Ministro el Esca-
dor en Limpio. El municipal en el
plazo de 10 días. Municipal en el
plazo de 10 días. Municipal en el
plazo de 10 días. Municipal en el
plazo de 10 días.

COMUNICADOS
USA VICTORIA CALUMNIADA
SIN Y AGENTE ESCOL
(Litera)
Todavía figura el nombre por robo
en la información judicial que se publi-
ca en el Grito del Pueblo...

En una las Damas
Del Remate "Cristal", una hermosa letra
de fina y elegante
DE VENTA EN TODAS PARTES. Por may-
or Señala de "Suave" y "Chander"
Guay., Nbre 17 de 1910. -9.077

Registro Civil
Inscripciones verificadas en esta Ofi-
cina:
Nacimientos.—Segundo Carlos Albar-
to de los Rios, Andrés Francisco Robal-
lo, Dora Laura Balderas, Gertrudis
Tomás, Pedro Andrés Luis, Jorge
Amado Yaguel, Pacifica Buita Aven-
y y Sofronía Encalados Pralado.

Escandaloso
La comisaria de turno, castigó ayer
con cinco días de prisión en la cárcel pú-
blica a Abel Tola y Raperino Mera,
escandalosos rebeldes, por haber
aprehendido por haber maltratado a
una mujer en la Avenida Osmo.
Cédula de invalidez
La superioridad de miiter ha concedido
cédula de invalidez al Subsecretario
Ramón Malla y al soldado Ramón Cruz
por las lesiones que sufre de 18 y
12 años, respectivamente, que serán
pagados por la Tesorería del Guayas.

Abolición de Navidad
Hemos recibido la siguiente resolución
de la "Sociedad Protectora de la Infancia".
Señor Director de "El Tiempo".
La "Sociedad" Protectora de la Infancia
de Guayaquil, en un nombre lo ilustra
a la noble y caritativa labor de cocorrer
y dar protección a los niños enfermos
y desvalidos, ha organizado para el 25 de
Diciembre, la fiesta de Navidad que
aconsejamos llevar a cabo, sea el objeto
de acrecentar a los niños desvalidos pa-
ra su sostenimiento y para la construc-
ción del hospital de niños obra de im-
portancia necesidad, y cuyo llamamiento
siempre ha correspondido la caridad
guayaquilense de generoso manera.

Patente
El señor Ministro de Guerra y Mari-
na, ha concedido patente de invención
a la balandra nacional "Zulia" de
Molina" cuyo armador es Sabino Cruz.

Primera comunión
Los niños y niñas que harán
su Primera comunión el 8 de
Diciembre, podrán conseguir
desde tarjetas, timbradas con
la inscripción que se desea, en la
Imprenta Progreso de Santia-
go Martínez G., situada en
la calle de Aguirre, junto a la
Botica del Comercio.

También ha llegado nuevo
surtido de tarjetas para año
nuevo y bautizo, desde un su-
ere decena impresos.
Guayaquil, Noviembre 20 de 1910. 10 v.